

LAS ELECCIONES DE ENLACES SINDICALES EN TODA ESPAÑA

Datos complementarios facilitados por la Delegación Nacional de Sindicatos

Los comicios, en Segovia
Madrid, 18. (De nuestra Redacción, por teletipo). — En la Delegación Nacional de Sindicatos se han facilitado hoy datos complementarios de las elecciones de enlaces sindicales en toda España.

En Segovia, de acuerdo con el calendario previamente confeccionado por la Junta Provincial de Elecciones, continuaron las elecciones sindicales. Se realizó elección en las empresas «La Asturiana, S. A.», Hijos de Pablo López y don Moisés López Gómez, las tres pertenecientes al Sindicato de la Construcción. Como en el día anterior, en todos los centros de trabajo donde se desarrolló el acto electoral los trabajadores demostraron el más vivo interés. Por su parte, los empresarios dieron facilidades máximas para que las operaciones electorales se verificasen con la mayor comodidad.

También ha proseguido la campaña de divulgación que se viene llevando a cabo en Segovia y provincia. En la empresa «Esperanza, S. A.», de la Granja de San Ildefonso, tuvo lugar un acto de propaganda electoral, que resultó verdaderamente emotivo. Como se sabe, es la fábrica de censo más numerosa, el cual asistió en su totalidad, acompañado de varios altos funcionarios de la misma. Los trabajadores Llorente Llorente, de la Empresa E.A.G.S.A., y Marcos Merodio, del Banco Español de Crédito, hicieron uso de la palabra para explicar el alcance y significación de las elecciones.

En las empresas de Granada

En Granada, en la empresa de Construcción García Torriello ha votado el ochenta y tres por ciento; se han elegido ocho enlaces y no ha sido reelegido ninguno. El censo es de ciento cinco votantes.

En el Banco Central, el censo es de ochenta y un trabajadores. Han elegido cuatro enlaces y ha votado el noventa y tres por ciento, no siendo reelegido ninguno.

En la empresa «Alpujarreña Textil» han elegido ocho enlaces. El censo es de ciento sesenta y siete. Ha votado el noventa y cinco por ciento y no ha sido reelegido ninguno.

En la empresa «Nevada Palace», de Hostelería, han elegido ocho enlaces; han votado el noventa y cinco por ciento. Censo, ciento cuarenta y ocho. Ningún reelegido.

Las elecciones en Sevilla

En Sevilla se celebraron ayer elecciones en las siguientes empresas: Matadero Municipal de Sevilla, ocho enlaces; votantes, ciento veinticinco; censo, ciento treinta. Banco Popular Español, cuatro enlaces; votado, ochenta y seis; censo, noventa y dos. Banco de Vizcaya, seis enlaces; votaron noventa y ocho; censo, ciento diez. «Ansol Sur, S. L.», empresa de Construcción; cuatro enlaces; votado, cincuenta y tres; censo, cincuenta y nueve. «Tabacalera, S. A.», veinticuatro enlaces; votado, quinientos treinta y tres; censo, quinientos cincuenta y siete. Vicente del Cuello, cuatro enlaces; votados, cuarenta y tres; censo, cincuenta y tres. Explotación de la R.E.N.F.E., votados cuarenta y ocho; censo, cincuenta y tres. Francisco Sibera y Cia., cuatro enlaces; votado, cincuenta y cinco; censo, sesenta y dos. José Antonio Maribón, del Metal, cuatro enlaces; votado, cincuenta y siete; censo, sesenta y dos. Brugier y Trujillo, Almacén Exportación de Aceites, cuatro enlaces; votado, ciento dieciséis; censo, ciento veintitres. Mercado del Barranco, del Ayuntamiento, ocho enlaces; ciento veintinueve votos; censo, ciento veinticuatro.

Los que faltaron por votar del censo es porque en su mayoría se encuentran enfermos.

Votaron también los de los barcos que se encuentran en el puerto, ordenado por el Sindicato Nacional de Transportes.

El «Zorrozap», de la C.A.M.P.S.A., dos enlaces; uno por técnicos y otro por Maestranza y Subalternos. Ha votado la totalidad, que es de cuarenta. El «Sanco», dos enlaces, lo mismo que el anterior. Han votado treinta. Vapor «Vicente Suárez», dos enlaces; votantes, veintiseis. Vapor «Zurriola», dos enlaces; votantes, treinta y tres. Vapor «Naramon», un enlace, por Maestranza y Subalternos votaron veintinueve. Vapor «Benito», dos enlaces; votaron veintinueve. El total de los enlaces elegidos son ochenta y nueve y el censo 1.603.

En León las elecciones siguen su curso, habiéndose efectuado ayer la votación de enlaces en una empresa solamente. El equipo de propaganda electoral continúa su labor en la provincia, especialmente en las localidades mineras, donde es acor-

rido con gran interés por los productores.

Mañana, día 19, se celebrarán las elecciones en otras tres empresas, las tres mineras de carbón.

Mucho ambiente y gran expectación. Se siguen celebrando normalmente en Bilbao y toda la provincia. Como hecho a destacar, figura el que en muchas empresas los elegibles han hecho papeletas de votación con sus nombres, dedicándose a trabajarse la elección para salir elegidos enlaces. En las empresas donde se han hecho hasta ahora, el número de votantes es del ochenta y siete por ciento.

En Valencia y Málaga

En Valencia se han celebrado elecciones en veinticinco empresas, con un censo total de 1.912 trabajadores. El número de votantes ha sido de 1.682.

Han sido elegidos ciento veinte enlaces sindicales, de los cuales noventa y dos han sido reelegidos y veintiocho nuevos.

En Málaga mucho interés por las elecciones en casi todas las empresas en que se están celebrando. Hubo en todas ellas actos preelectorales, hablando distintos camaradas y el delegado provincial de Sindicatos. Los carteles anunciadores inundan la ciudad y centros de trabajo y despiertan curiosidad en los extranjeros, pues se han colocado muchos de ellos en el lugar denominado Costa del Sol, en la carretera. La oficina de la Junta de Elecciones se ve muy concurrida de personas que solicitan informaciones; entre ellas se ha presentado una impugnación de la primera de las elecciones celebradas en el Ayuntamiento, correspondiente al personal del ramo de la construcción que trabaja en la Corporación municipal.

Un hecho curioso que atestigua este interés que decimos: Un empresario agrícola de determinada localidad de la provincia, ha venido a Málaga y ha solicitado de la Junta Provincial de Elecciones se le autorice a copiar los censos de su pueblo, alegando que había estado ausente durante el plazo de la exhibición al público. Ha estado tres jornadas completas en la C.N.S. copiando dichos censos.

En la Sociedad Hidroeléctrica del Chorro se celebraron las elecciones en cuarenta y tres oficinas. Se han aplazado las que habían de celebrarse en las centrales eléctricas del pantano del Chorro, donde tiene que votar gran número de trabajadores de aquella fábrica y otros que prestan su servicio en los pueblos cercanos. Para tomar parte en la votación salieron de madrugada desde Alora, en una bicicleta, Salvador Culebra Peña, de 53 años, casado, y Francisco Reina Reina, de 40 años, también casado.

A consecuencia de la lluvia patinaron en una curva y se estrellaron contra un montón de grava. Salvador Culebra falleció al fracturarse la base del cráneo, y Francisco Reina Reina resultó con lesiones de pronóstico reservado. La noticia causó consternación en el centro de trabajo donde el muerto era persona muy apreciada por sus compañeros, y con este motivo se ha aplazado la elección allí.

La votación en Asturias

En Oviedo, las elecciones para enlaces sindicales en las localidades de Mieres, Santa Cruz, Pola de Lena, Turón, Moreda y Ribondas, en las que la cifra de trabajadores se aproxima a los veintiseis mil, ha alcanzado una votación del setenta y uno por ciento, cifra muy considerable si se tiene en cuenta las especiales características del trabajo en las minas con sus relevos nocturnos, la dispersión de los centros, etc.

En el día de hoy se está verificando las correspondientes a las grandes zonas industriales de Avilés y Gijón, en las que abundan las empresas con talleres superiores a los mil trabajadores. También vota en el día de hoy la tripulación de los barcos mercantes surcos en aquellos puertos.

Mañana, último día de esta primera fase de las elecciones sindicales, se procederá a la elección de enlaces.

En la cuenca del Nalón, que afecta a las poblaciones de Sama de Langreo, Sortrondio, Pola de Laviana, La Felguera y Ciaño-Santa Ana, con un total de 41 centros de trabajo y un centro de 33.347 productores. Solo la Sociedad Duro-Felguera, en su sección Metal, tiene más de cinco mil quinientos trabajadores y doce mil cuatrocientos setenta y nueve en su sección de Combustible. Los resultados definitivos de las elecciones celebradas el día dieciséis en los ciento tres centros de trabajo, correspondientes a las veintidós delegaciones no incluidas en las cuencas mineras de Avilés y Gijón, con la cifra total de 16.307 productores, dan un total de votantes de trece mil quinientos, los cuales han elegido 796 enlaces, de los que 684 son de nueva elección y reelegidos los restantes. Esto supone un ochenta y dos por ciento de sufragios.

EL TIEMPO

Nubosidad variable y chubascos tormentosos en el sistema Ibérico

Situación general
(Facilitada por el Centro Meteorológico de Barcelona). — Las bajas presiones atlánticas producen mal tiempo en la mayor parte de Europa.

En España, llovió la noche última en diversos puntos del Centro, Duero, Ebro y Levante. Hoy se ha registrado nubosidad variable en todas las regiones y algunos chubascos tormentosos en el sistema Ibérico.

Parte del Servicio Meteorológico Nacional

Madrid, 18. — A las 14 horas: Durante la noche se han producido chubascos dispersos en el Centro y Duero, Ebro y Levante, recogiendo diez litros en Toledo y Barajas, y cantidades inferiores a tres litros en diversos puntos de España. En el resto, el tiempo ha sido bueno, formándose al amanecer nieblas en Galicia y vertiente cantábrica.

Predice el Servicio que abundarán las nieblas en Galicia y vertiente cantábrica, quedando el cielo con nubes dispersas. Inestabilidad en el Centro, Duero y Ebro, que posiblemente se extenderá a Cataluña y Levante, con chubascos y tormentas aisladas, especialmente durante la tarde. Buen tiempo en el resto.

Temperaturas extremas, máxima 30 grados en Lérida; y mínima 10 en Soria. En Madrid, 23° y 15' grados. — Cifra.

EN LA REGION Lluvias débiles en el Ebro y más intensas en La Molina

Durante las últimas 24 horas continuó el cielo nuboso, con lluvias débiles en la desembocadura de Ebro y Pirineo leridano, y más intensas en La Molina, donde se han recogido 10 litros de agua por metro cuadrado.

PREVISION PARA EL PUBLICO EN CATALUNYA: Continúa el tiempo inestable con algunas lluvias o chubascos especialmente en el Pirineo y Tortosa.

TEMPERATURAS EXTREMAS: En Gerona, máxima de 24 y mínima de 17; Lérida, 26 y 18; Tortosa, 26 y 18; Granollers, 23 y 17; Montseny, 19 y 8.

Temperaturas extremas en La Molina - Alp: 16 y 6

EN BARCELONA

DATOS LOCALES, a 19 horas. — Presión atmosférica a nivel del mar, 763 mm.; subiendo; temperatura, 23° grados; humedad, 75 por 100; cielo, cubierto con estratocúmulos, frato-estratos y alto-cúmulos; viento del sudeste de 10 kilómetros a la hora; estado de la mar, llana.

En 24 horas. — Temperatura máxima, 24 grados a 18 horas; temperatura mínima, 18° grados a 3 horas; sol eficaz, 2 horas y 18 minutos.

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

En Seo de Urgel hubo una fuerte tormenta de pedrisco, acompañada de gran aparato eléctrico.

En Gerona, sol entre claros. Despejo al atardecer.

En Lérida, cielo nublado, pero buen tiempo.

En Cervera estuvo el cielo cubierto por cúmulos y sopló viento flojo del Sudeste. En Tarragona, cielo ligeramente cubierto y viento flojo del Sudeste. La mar, llana.

Nuevo vicesecretario general de Información y Turismo

Madrid, 18. — Ha sido nombrado vicesecretario general de Información y Turismo el jefe de Administración de primera clase del Departamento, don Eduardo del Río Iglesias. — Cifra

El Supremo confirma una sentencia de la Audiencia de Barcelona

Madrid, 18. — El Tribunal Supremo ha confirmado la sentencia de la Audiencia de Barcelona por la que se impuso la pena de cuatro años, dos meses y un día y pagar cincuenta mil pesetas a los herederos de la víctima a Tomás Doo Crispí, por dar muerte a consecuencia de una pedrada a la gitana María Fernández Reyes, en los alrededores de la casa de campo «Manso Teular», cercana al caserío de La Gleva, en el municipio de San Hipólito de Voltregá (Barcelona) por crear el dueño de la finca que iban a substraerle alguna gallina. — Cifra.

LA COSTA DE LA MUERTE

HAY la Costa Azul desde antiguo, la Costa del Sol en Portugal, más moderna, de la que se hace una activa propaganda, la Costa Verde, la Costa Brava en Cataluña, de la que cada día se habla más, atrae ésta estrellas de cine y figuras de categoría internacional. Sólo Galicia se calla y Galicia podía presumir de ser la síntesis de todas las costas, la azul y la verde, la del Sol y la de la sombra, la brava y la más mansa.

La azul y la verde, porque cambia el cromatismo con arreglo a la variedad de tonos que dan alternativas del sol y de la niebla. El mismo día, bajo un preñado de nubes que amenaza lluvia y que da al mar un tono plomizo de verde oscuro, surge de pronto el sol entre esas nubes y se proyecta la luz sobre las aguas, dándole unos tonos de azul purísimo. No creo que en ninguna parte haya más interesantes variedades en la luz. Luz fuerte de estío, luces suaves, tamizada por una nieblina casi invisible pero que amansa la violencia de los rayos del sol. Y en cuanto al nombre de Costa Brava, ¿qué tiene que envidiar Galicia? ¿Bravo el Mediterráneo? Bravo, el Atlántico. El que no haya visto esa mar con temporal en los bajos de Cabo Corrubedo, o frente a los acantilados del Cabo Villano (espectáculos inolvidables, como las olas rompen contra la catedral de piedra que guarda el Cabo) o en Finisterre, o en toda la costa que separa las rías bellísimas de Corcubión y Muros, no sabe en realidad de la bravura del mar. Por algo se la llamó «la Costa de la Muerte».

Claro que no es un nombre para atraer turismo. Y, sin embargo, el mundo camina en un sentido que cada día más buscan las gentes emociones fuertes y cuando se hace propaganda de costas bravas, la de la muerte gana el campeonato.

Los mejores marinos del mundo dejaron allí recuerdos de su paso. Esa costa fue la sepultura de barcos ingleses y españoles tripulados por gentes encanecidas en las lides del mar. Infinidad de barcos de guerra y mercantes lucharon con las olas que rompen en los acantilados de su costa y a veces fueron vencidos: de ahí su nombre de «Costa de la Muerte». Hubo un tiempo que los habitantes de puntos aislados de esa costa recogían en abundancia, sobre todo de barcos mercantes, mercancías que el mar arrojaba a la playa en inviernos durísimos. Pero al lado de esto tenemos la dulzura de las rías en que el mar, remansado, se convierte en verdaderos lagos que espejan los contornos bellísimos de las rías que son un encanto. ¿Hay algo mejor que esto?

Yo he recorrido varias rías y puertos de la costa en la compañía del alto espíritu de Valle-Inclán. Hemos visto juntos aquellos escenarios fantásticos del Cabo Villano y de Finisterre. Aquellos escenarios hubieran sido magníficos para la representación de algunas obras de don Ramón. Pertenecen a una Galicia desconocida y poco visitada por el turismo.

Aunque el turismo que exige esta costa no es un turismo ingenuo, sino turismo de vuelta.

Victoriano GARCÍA MARTÍ

El V Congreso Arqueológico Nacional

La sesión de ayer fué presidida por el almirante Bastarreche

Zagoza, 18. — El almirante Bartarreche ha presidido la reunión de la tercera sesión ordinaria del V Congreso Arqueológico Nacional. Se inició el estudio del segundo tema general «Proceso de romanización del valle del Ebro», con intervención de numerosos congresistas. Otros, posteriormente, visitaron el Museo de Ciencias Naturales de Aragón, y fueron obsequiados con un festival de jota y música aragonesa.

Por acuerdo del Comité de organización, ha sido designada la capital de Oviedo para la celebración del próximo Congreso, en 1959. También se acordó, en principio, la organización de Congresos Ibéricos de Arqueología, cuya reglamentación será fijada de acuerdo con los arqueólogos de Portugal. — Cifra.

PAN AMERICAN OFRECE CAMAS ESPAÑA EE.UU.

LA VERDAD SOBRE LA FAJA-MODELADOR MASCULINO JUMAR. A - Facilita la salida del tórax normalizando la función respiratoria. B - Evita el decaimiento. CD - Protege las riñones y toda la región lumbar. E - Su presión sobre el abdomen le hará conservar la estética de su figura y el dinamismo de la juventud. PARA EL VIENTRE CAIDO * POST-OPERADOS EVENTRACIONES * POR ESTETICA ** PARA TODOS LOS HOMBRES ** CONSULTELO A SU MEDICO. ** CONSERVAR LA LINEA ES CONSERVAR LA SALUD ** ** JAMAS MOLESTAR ** JAMAS PERJUDICAR ** UNA EXCLUSIVA DE JUMAR UNION 5

CAPITULO DE SUCEOS

Una joven muerta por un auto

Madrid, 18. — En el kilómetro 4.400 de la carretera de Extremadura el vehículo «M. 176.390», conducido por Gregorio Soriano García, domiciliado en Alfindir, atropelló y causó la muerte a María López Marín, de 20 años de edad, domiciliada en Cerro Bermejo, 19. El conductor del vehículo ha sido detenido y puesto a disposición de la autoridad judicial. — Cifra.

Ciclista arrollado y muerto por un camión

Bilbao, 18. — El camión «BI-8.807», conducido por Angel de la Serna Huerta, de diecinueve años, atropelló, en Eorrieta, al ciclista, que circulaba por su derecha, Mariano López Palacios, de 47 años, casado, natural y vecino de Bilbao, quien sufrió tan graves heridas que falleció a poco de ingresar en la clínica de la Obra «18 de Julio». — Cifra.

¡AQUI ESTA EL OGRITO VEGETARIANO! ARTURITO PERSONAJE DE PINOCHO La revista infantil que antes llenó las horas de su niñez, ha vuelto para alegría de sus hijos, con un estilo totalmente moderno. DE VENTA EN TODOS LOS QUIOSCOS Y LIBRERIAS DE ESPAÑA, AL PRECIO DE 2'50 T.AS. EJEMPLAR.

Para un peinado mejor, exija un buen fijador sin goma, transparente, fluido. FIJADOR SABOY Luxara S.A. CREA CALIDAD AL ALCANCE DE TODOS

Hotel Colón Frente a la Catedral. Ofrece a Ud. sus sugestivos salones para... FIESTAS - BODAS y BANQUETES Teléfono 22-87-07

Avenida Palace. FIESTAS BODAS BANQUETES AVDA. JOSE ANTONIO - PASEO DE GRACIA TELEFONO 22-64-40